

Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

DIARIO DE MAYOR CIRCULACION
DENTRO Y FUERA DE MURCIA
ORGANO DE LA PRENSA DIARIA

PROBLEMA GRANDE

Las obreras de Murcia

Para una honda e intensa labor de verdadero apostolado cristiano, queremos de los corazones murcianos, que son todos, una cálida mirada de simpatía y un dulce sentimiento de ternura inefable. ¡Es un problema pavoroso!

Dolor íntimo y efímera alegría causa, al par, a nuestra alma, tener que abordar este asunto social tan vasto, aunque tan sencillo y fácil de resolución inmediata.

Las obreras de Murcia, obreras inteligentes, laboriosas, humildes, buenas, demasiado dóciles por ingenuidad candorosa de sus almas jóvenes, trabajan largamente, en labor intensa y permanente, con retribución tan escasa que no llega a satisfacer el gasto de la alimentación diaria, ni a darle medio económico de colaborar modestamente en el levantamiento de las pesadas cargas familiares.

En nuestra Murcia, las obreras trabajan mucho, comen malo y poco, enferman prematuramente de dolencias terribles, de carácter consuetivo, de anemia profunda, de escrófulas destructoras, de tisis incipientes que agostan en flor la vida espléndida de la obrera murciana, la cual tiene todas las bellezas de mujer y encantos de virtud sencilla y adorable.

¡Pobres obreritas humildes, con el corazón iluminado por su fe ingénua, la imaginación poblada de aladas ilusiones y el estómago vacío, dolorido, hambriento!

¡Es justo, es humano, cristiano es, que seamos ciudad culta, progresiva, a la moderna, y tengamos en las penas amargas de una miseria interminable y en el trabajar rudo y constante de industrias ricas a esa honradísima multitud familiar!

Eso no puede ser, no debe ser, no queremos, en definitiva, que eso sea, provechosa y triunfe. Es caso de derecho social, de elemental justicia distributiva, de caridad cristiana, ampliamente concebida y generosamente practicada, labor santa de pacificación espiritual y obra divina, misericordiosa, que nos la inspira y promueve aquella virtud excelsa que cantó sublimemente Pablo el Apóstol, apóstol glorioso de muchedumbres redimidas por la fe, la justicia y el amor, grandezas inmortales que deben palpitar sobre la cambre luminosa de toda conciencia cultivada y en el místico relicario de todo corazón creyente.

Todo en nosotros menos guardar silencio culpable en tan alto problema social, que entraña la liberación económica de una clase humilde, llena de privaciones y empapada de lágrimas por el desamparo brutal de esta sociedad negligente y descreída, caída en la pereza mental que atrofia o en el egoísmo que degrada y desmoraliza, secando, en su fuente originaria, la sentimentalidad delicada que nos eleva y enciende en sagrados amores a todo lo humano.

La obrera murciana, en general, podemos afirmar serena, pero vigorosamente, no gana según trabaja, come con escasez, que la hace enfermar, y no se desmenua en la obligada evolución del obrerismo contemporáneo.

Hay que orientarlas hacia una solución razonada, justa y digna, que calme sus santas ansias de vida nueva y lleve a sus espíritus vislumbres claros de esperanzas confortadoras. ¡Si la obrera es mujer, y la mujer, sólo por serlo, ya es santa, en la su-

blime majestad del dolor de la vida, que es toda inmenso sacrificio para ese cielo hecho carne, pues la mujer purifica y transparenta la tosquead de su barro con la divina luz de sus lágrimas!

De santa madre nacimos, y por la mujer batallaremos tenaz, bizarra, cristianamente, porque ¡es tan hermoso y grande encender en el espíritu una gloriosa llama de Ideal, que sea justicia que repare, fortaleza que vigorice, educación que transfigure, caridad que glorifique a las almas en un Taóber sobrehumano de augusta divinización!

LUIS DIEZ QUIRÓ DE REVENGA.

ALICANTE

El «Salón Granados»

Con un homenaje a la memoria del malogrado maestro Enrique Granados, víctima del furor alemán, quedó inaugurado anteanoche en Benalúa el mas lindo salón de espectáculos que desde ahora cuenta la capital. Dicho teatrillo lleva el nombre de aquel eminente músico.

El veterano actor don Miguel Soler leyó admirablemente unas cuartillas de don Francisco Figueras y una orquesta ejecutó varias composiciones del maestro objeto del homenaje.

Terminado este se dió la primera función: una compañía de zarzuela, en la que figuran varios artistas alicantinos y entre ellos Ernestina Fous, representó «El asombro de Damasco» y «Las musas latinas».

Asistió una concurrencia numerosa y muy selecta.

La velada resultó brillantísima.

Se dió lectura a un telegrama sentidísimo de los hijos de Granados.

Anoche se repitió la función con variación de programa.

Conta este teatro con condiciones de seguridad admirables para cualquier caso de aglomeración del público: puertas a la plaza de Navarro Rodrigo y a la calle del Doctor Just. Respecto a ventilación nada deja que desear.

Tiene la entrada por la plaza citada en donde están las taquillas, con taquillas y otras dependencias.

Allí tiene el público un gran vestíbulo, salón de espera que quedará en breve terminado, dotándolo de grandes comodidades.

Por un pasillo amplio se penetra en el salón.

Este es perfectamente cuadrado y los palcos que cierran el patio de butacas se hallan casi en forma circular.

Tras los palcos hay grandes pasillos y frente al escenario, el fondo del patio de butacas y mas elevados que estas, hay una fila de los mismos asientos que dominan toda la sala: detras hallase empujada la entrada general.

Las butacas, elegantísimas y cómodas, son de caoba y terciopelo verde, como verde es el peluche de los pasamanos de los palcos cuyas balaustradas están construidas de pino sin colorar.

En la pared frontera al escenario, exorna la cabina cinematográfica el escudo de Alicante en unos medallones donde se leen los nombres de Pablo Gorgé y Luis Almodovar.

En los otros muros, otros medallones iguales acogen los nombres de Chapi, Oscar Espiá, Bloenta, Sagi Barba, López Torregrossa, Miguel Selser, Feylietti y Arniches: unos son alicantinos de nacimiento y otros por el tiempo que aquí residieron.

Toda la decoración del salón es sencilla y de muy buen gusto.

El pintor Bernardo Carratalá, se ha acreditado—si no lo estaba ya bastante—de gran pintor en este teatro coquetón inaugurado el sábado.

El escenario es muy capaz y tiene en el foso saloncillos para la orquesta y coros y arriba camerinos para los artistas.

Dos ricos cortinones de terciopelo verde con bella greca cierra la embocadura en lugar del clásico telón, que ha caído en desuso en los teatros modernos.

Todo está admirablemente consagrado. Faltan todavía por terminar algunos detalles de decorado y ornamentación que no pudieron ser acabados por echarse encima la fecha señalada para el homenaje.

Se darán funciones teatrales los sábados, domingos y días festivos y

secciones de cine los miércoles y jueves.

El nuevo gobernador

Esta mañana ha llegado el nuevo gobernador civil de la provincia don Julio Pantoja Aguado.

A la estación ha acudido a recibirle con la plana mayor del partido liberal el diputado a cortes por la circunscripción y jefe del partido en Alicante, don Alfonso de Rojas.

También han acudido a recibir al señor Pantoja el gobernador interino señor Facet, el secretario del gobierno, señor Palacios, el jefe de Vigilancia señor Cárivano, el capitán de Seguridad señor Baiyerri y otras distinguidas personas.

El señor Pantoja cuenta en Alicante con muchos amigos; en 1913 desempeñaba la jefatura de esta Gobernación de la guardia civil.

Hoy mismo se ha posesionado de su nuevo cargo.

Noticias

En Santapola ha sido detenido Antonio Cervera Ramirez, natural de la isla de Tabaraca, como presunto autor de la herida que produjo la muerte al capitán del vapor «Italia».

—La distinguida esposa de nuestro excelente amigo el director de la «Escuela Moderna», don Baldomero López Arias, ha dado a luz felizmente un precioso niño.

Felicitemos a los venturosos padres.—3 Diciembre.

COSAS DE LA JUSTICIA

Ha llegado la prueba

Haciendo notar el vario criterio que en sus resoluciones sustenta el presidente de la Sala 2.ª de esta Audiencia, señor Fernández Céspedes, no ha muchos días que señalábamos el caso de que don Gabriel había firmado un auto de libertad provisional en favor de un procesado por el delito de homicidio, para quien pedía el fiscal la pena de diez y siete años.

Citábamos este caso parangonando el criterio de lenidad que encierra, con el de dureza y severidad sustentado en otro auto contra don Pedro Jara Carrillo, por virtud del cual irá al banco de los acusados. Y no citábamos, como pedíamos haberlo hecho, otros autos en que don Gabriel Fernández Céspedes se ha mostrado ora elemental, ora rigorista con ese vario criterio que le caracteriza.

Algún colega local puso el grito en el cielo porque habíamos tocado a don Gabriel—como si fuera cosa suya—, y tacháronnos de injustos se mostraba incrédulo de la realidad del caso, apuntado por nosotros, del homicida puesto en libertad provisional por el señor Fernández Céspedes.

Ante tales ataques del querido diario local, nos mantuvimos en un prudente silencio esperando que la prueba se presentara con carácter aplastante. Y no se ha hecho esperar la prueba: el sábado último, el jurado de la Catedral dictó un veredicto de culpabilidad por el delito de homicidio con la agravante 9.ª del artículo 10 (abuso de superioridad) contra Antonio Robles Sánchez, a quien la Audiencia condenó, en consecuencia con el veredicto, a la pena de 17 años, 4 meses y 1 día de reclusión temporal, con las accesorias correspondientes, indemnización de 3 000 pesetas a los herederos del muerto, costas, etcétera. Y este homicida venía disfrutando de libertad provisional en virtud de un auto firmado por don Gabriel Fernández Céspedes.

¿Quiere más prueba el colega que ridículo?

Pues podemos ofrecerle otra: y es que en contraposición con esta libertad provisional del homicida condenado el sábado último a diez y siete y pico años de reclusión, el señor Fernández Céspedes denegó repetidamente la libertad provisional—con la que estaba conforme el representante del Ministerio público—de otro procesado que estuvo en prisión preventiva durante más de diez meses, y a quien celebrada la vista condenó el Tribunal de Derecho a la pena de dos meses por un delito de resistencia... De manera que a éste, al liquidar cuentas con la Justicia, le sobran ocho meses de prisión que se ha rapado en la cárcel.

En cambio al otro, al homicida que estaba paseándose en libertad,

le faltan más de diez y siete años de reclusión para liquidar cuentas con la Justicia...

Al solo objeto de justificarnos ante nuestra dueña y señora la opinión pública, presentamos estos botones de muestre; pero en manera alguna con ánimo de consurar la gestión judicial del presidente de la Sala 2.ª de esta Audiencia, nuestro particular y querido amigo don Gabriel Fernández Céspedes, poseedor de nuestro respeto y admiración más grandes.

Los dependientes de comercio

En el salón de Juntas de la Federación Agraria se reunió la Asociación de dependientes de ultramarinos de Murcia y Palmar.

Los reunidos estudiaron los medios para que el descanso dominical sea practicado por todos los patronos del gremio.

Después de amplia discusión acordaron visitar al gobernador civil interino señor Barrios para hacerle entrega de la siguiente conclusión:

Que por el gobernador civil se haga cumplir con todo rigor la ley del descanso dominical; pues se da el caso que muchos comerciantes de esta plaza abren durante los domingos las puertas de sus establecimientos, siendo esto causa para que los demás comerciantes hagan lo propio, originando algunos conflictos.

Una comisión designada al efecto visitó al señor Barrios, quien les ofreció hacer cuanto está en su mano para que sea respetada la ley.

CARTAGENA

Comisión a Madrid

En el correo de ayer salió para Madrid una numerosa comisión de patronos mineros, comerciantes, industriales y obreros de Cartagena y La Unión que van a gestionar del Gobierno la supresión de los impuestos que gravitan sobre la minería, la rebaja del precio de los explosivos y que por la compañía Unión Eléctrica se les facilite fluido permanente para poder trabajar en la forma que anteriormente se hacía.

Luca de Tena

Precedente del balneario de Fortuna donde ha estado una temporada, ha llegado a Cartagena el ilustre periodista don Torcuato Luca de Tena el que ha venido con el exclusivo objeto de visitar nuestra ciudad y conocer su hermoso e incomparable puerto.

El señor Luca de Tena, desde su llegada se ha visto solícitamente atendido por sus amigos particulares, los diputados señores Espín y Sánchez Domenech y por los periodistas locales.

Estos quisieron ofrecerle una comida íntima que el señor Luca de Tena no pudo aceptar por su inmediato regreso a Madrid que será en el correo de hoy.

Los presupuestos

Terminó en el Ayuntamiento la discusión de los presupuestos, los que han sido aprobados después de algunas modificaciones.

Una de las más importantes es la supresión del impuesto de rodaje que se sustituye por otro equivalente, autorizado, sobre la conservación y reparación de caminos y carreteras.

La fiesta de los artilleros

Ayer tarde se celebró en la plaza de toros una novillada organizada por los artilleros de esta Comandancia, con motivo de las fiestas de su Patrona, viéndose concurrido dicho acto que fué por invitación.

Los improvisados diestros hicieron pasar un rato agradable a la numerosa concurrencia.

Hoy se celebrará una gran función religiosa en la iglesia del Hospital de Caridad en honor de Santa Bárbara.

Ecos

Ha marchado a Madrid nuestro querido amigo y compañero, el notable poeta cartagenero don Miguel Pelayo, el que permanecerá en la Corte unas días.

También ha marchado a Madrid, nuestro querido amigo don Alejandro Escribano.

Regresaron de Madrid los estudiantes don José Peón, don Vicente Magro y don José Ros.

Se encuentra enfermo de cuidado un hijo de nuestro querido amigo don Angel Regal.

Se ha agravado en su enfermedad, la señora viuda de Lamo.

Se encuentra enferma la madre de don José Roig.

Distinguidos jóvenes proyectan celebrar una Orem a beneficio del Hospital y de la Casa del Niño.

—Para Almería ha salido don Antonio Pagán Cortés.

—Se encuentra entre nosotros don Pedro Gujarro.

—Regresó a San Pedro del Pinatar don José Galo Barbero.

—Después de una corta temporada entre nosotros; ha regresado a Alicante el distinguido ingeniero don Juan L. Longorís.

—Ha llegado a esta el coronel de artillería don Adriano Riestra.

—Regresó a Alicante el diputado integrista don Manuel Senante.

—Marchó a San Javier el conocido artista de varieté Mr. Pierre.

—El debut de Mari Brunl en el teatro Circo, ha sido un éxito.

—Gesaron en su actuación en el Principal el artista Zigomar y la bella y elegante Gaviña.

—El juete Atara-Román terminó su actuación en «El Brillante».

Grave conflicto en La Unión

Anoche, a última hora, recibimos en esta redacción la visita de una numerosa comisión de representantes de La Unión y de aquella cuenca minera, que, de paso para Madrid, vinieron a interesarse de EL LIBERAL su ayuda ante el gravísimo conflicto que surge pavoroso en aquella cuenca.

La comisión la formaban el alcalde de La Unión D. Joaquín Sánchez García, los concejales D. Pedro López Baeza, D. Juan Blázquez Goessa, don Pablo Gonesa Castejón y D. Pedro Sánchez Ossorio. Los patronos mineros D. Francisco Salmerón, D. Alfonso Conesa y D. Pedro Ros.

Además acompañaba una comisión de obreros en representación de todas aquellas sociedades mineras.

Visitaron al gobernador civil señor Barrios, celebrando conferencias con los señores Calamari, gerente de la Unión Española de Explosivos y La Inglesia, gerente de la Unión Eléctrica Cartagenera, para ver de encontrar solución inmediata proponiendo energía eléctrica constante a aquella sierra minera y para evitar la subida del precio de los explosivos.

No encontraron solución y en su vista los comisionados marcharán hoy a Madrid para pedir al Gobierno solución en brevísimo tiempo el conflicto.

Ante la falta de energía eléctrica se han paralizados todos los trabajos en la sierra, holgando veinticinco mil obreros, en cuyos hogares comienza a sentirse el hambre.

Al salir ayer de La Unión los comisionados fueron despedidos por mas diez mil almas.

La situación, pues, es verdaderamente angustiosa y urge la solución inmediata si no se quiere que el hambre, con todas sus consecuencias, invada los hogares de aquella población minera.

Toros y toreros

La de Lorca

Para el día 25 del actual, se ha organizado por don Mariano Artés una novillada en la plaza de toros de Lorca.

En ella se lidiarán cuatro novillos toros por los diestros Antonio Llamas y Pablo Campoy, diestros que gozan de muchísima popularidad en dicha plaza.

Otro día dará más detalles de esta fiesta taurina.

En Orihuela

El popular empresario de la plaza de Orihuela don Marcelino Galiano tiene ultimado el cartel de la novillada que en dicha plaza se dará el día 26 del actual, lidiándose en ella cuatro novillos toros de don Angel Flores por el gran Manolo Belmonte, hermano del fenómeno del mismo apellido y el valiente hijo de Orihuela, Navarro.

Las fiestas taurinas de Cartagena

El día 8 del actual, festividad de la Patrona del arma de infantería, la Purísima, los oficiales y soldados del regimiento de Sevilla, han organizado una fiesta taurina en la que dos individuos del cuerpo estequearán dos novillos, lidiados sin caballos, y el diestro cartagenero Enrique Cano Gaviña, estequeará un bravo toro, picado y banderilleado.

Esta fiesta promete ser un verdadero acontecimiento taurino.

Me dicen que para el 9, se organiza una novillada en la que estequearán cuatro novillos toros los diestros Gaviña y Llamas.

El Niño protesta

El diestro murciano Niño de Be-

len, me dice que lo publicado en una hoja respecto a que tomaría parte como sobrosaliente en la novillada del 26 del actual en Orihuela, no es cierto, pues hoy su categoría no le permite hacer eso más que en caso de que estoquearan tres toros Galito o Belmonte.

Muy bien por el Niño. PICA-PICA.

Obrero muerto

En la mina «Santa Eduvigis», sita en el término del Estrecho, ocurrió en la mañana del sábado un accidente que causó la muerte al obrero Pedro Gutiérrez Manzana, de 33 años de edad, casado y vecino del Boal.

Se hallaba en el interior de la mina trabajando en unión de otros compañeros estando encargado de la carga y descarga de las cubas.

Una de las veces que iba a realizar esta operación no debió calcular bien la distancia y perdiendo el equilibrio fué a caer al fondo del pozo desde una altura de 26 metros.

El obrero quedó muerto en el acto.

El Juzgado correspondiente se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver y traslado al depósito de autopsias.

LA SEQUIA

Madrid 3.—A las 2 t. De Palencia y Cádiz anuncian que causa grandes estragos la sequía.

THEATROS

ROMEO

Ofrecía el cartel de ayer el estreno de «La cara del ministro», historietta veraniga según la titulan sus autores Ernesto Polo y Pepe Romeo.

La obra fué muy bien recibida por el público que no cesó de reír durante toda la representación.

Y si este fué el propósito de sus autores, no cabe duda que lo consiguieron plenamente.

Tras de los personajes véase claro miento la parte que cada autor ha puesto en la obra, apareciendo la pluma de Polo en casi todas las escenas, guiada por la de Romeo, que ha mantenido los chistes en el límite del buen gusto.

El cuadro aun cuando no es nuevo está presentado con alguna originalidad, y sobre todo presenta ocasión para unas «dibujables» vaporositas muy apropiadas para la entrada de invierno, y sobre todo para producir calor al más glacial «donostia» si la bañista la interpreta una artista como la señorita Sanchez, que exhibe unas líneas que ni dibujadas serían más perfectas.

«La cara del ministro» proporciona ocasión al señor Mauri para demostrar una vez más que el puesto de primer actor entre los primeros, está ganado en buena lid.

Muy bien el señor Guillen, notabilísimo tenor cómico, que usa de la gracia sin apelar a contorsiones ni otros excesos tan de moda.

Contribuyeron al buen conjunto la señorita Ruiz y señora Mendez, y los señores Ramos, Pascual Urrutia y Fusió.

CIRCO VILLAR

Continúa este espacioso teatro viéndose concurridísimo de distinguidos público, atraído por las magníficas películas que se proyectan todos los días por tarde y noche.

El día de ayer fué un gran éxito para la taquilla de este coliseo. En la seccion última hizo su despedida la notable coupletista Maria Albareda, que durante unos días ha actuado con gran éxito.

Sabemos que la empresa hace gestiones para contratar los mejores números de varietés para la temporada de Pascua y ya ha firmado contrato para esa fecha con la popular y sugestiva estrella Ursula López, tan aplaudida del público murciano.

TEATRO ORTIZ

El bonito coliseo de la calle de la Rambla sigue contando por llenos sus secciones.

La Jerezanía causa el delirio del público con sus bailes artísticos y sugestivos y su gracia atrayente, escuchando ruidosas ovaciones del respetable.

Elvira Cortés, la gentil y bellísima cancionetista, es cada día más aplaudida y admirada del público distinguido por sus couplet cultos, graciosos y delicados que lleva en su vasto repertorio.

LOS ESTUDIANTES

A esperar comisiones

Ayer domingo, acompañados del señor Diez Guirao de Revenga, numerosos escolares se dirigieron a la estación férrea para despedir cariñosamente a las comisiones de compañeros de Alicante y Cartagena.

Banquete a Revenga

A la una de la tarde comenzó en los espaciosos salones del Hotel Patrón el banquete que los escolares de las tres poblaciones hermanas le ofrecían en homenaje de cariño al señor Diez Guirao de Revenga.

Los comensales, numerosísimos, ocupaban tres largas mesas, ocupando la presidencia el señor Revenga, que tenía a derecha e izquierda a los señores Alemany y Ordóñez.

Ha dominado un inmenso entusiasmo y una fraternidad deliciosa. A la hora de los brindis, el culto estudiante de la facultad de Derecho señor Crespo Pérez, en nombre de la comisión organizadora, de la cual es presidente, con elocuentes frases ofrece el banquete al señor Revenga como tributo de afecto, admiración y gratitud por su actuación al frente de los escolares murcianos, consiguiendo para ellos triunfos hermosos.

A continuación el señor Diez Guirao de Revenga hizo uso de la palabra, pronunciando un hermoso discurso que fué aplaudido con entusiasmo por los escolares.

Agradeció el homenaje en párrafos sentidos; tuvo frases inspiradísimas, de profundo dolor, por su reciente desgracia de familia, diciendo que entre elementos de alma tan sana como los estudiantes encuentra un sedante para su dolor; saludó a las representaciones de Cartagena y Alicante; y entonó un himno a la solidaridad escolar, alentando a todos para que prosigan por el camino glorioso de regeneración que ahora se ha emprendido.

Entre aclamaciones entusiastas terminó el simpático acto, que ha de ser acicate para un poderoso resurgir de la clase estudiantil de la región.

El mitin escolar

Bellísimo y deslumbrador resultaba ayer tarde el Teatro Circo-Villar, adornados sus palcos todos con la bandera española y rebosantes de preciosas señoritas y distinguidas señoras de nuestra más distinguida sociedad. Profesoras ilustradas y aventajadas normalistas se destacaban también. Igualmente se veía una digna y bella representación de la mujer obrera de nuestra bendita tierra murciana. Distinguidas y cultas personalidades de distintos partidos políticos asistían al mitin, y, además, numerosa representación de maestros opositores.

La concurrencia de escolares era grande. Ocupaba todas las butacas del patio y bastantes localidades, estando regiamente engalanadas por la hermosura y la distinción suprema de la mujer murciana. Las demás las ocupaban peñas de bulliciosos estudiantes.

En el escenario flameaban, al lado y frente a la mesa presidencial, dos hermosas banderas nacionales. Y era grande el concurso de escolares que lo ocupaba, ansiosos de escuchar a los oradores.

El señor Diez Guirao de Revenga presidió el acto, en unión de las dignas representaciones de Alicante y Cartagena y de cultos escolares murcianos.

Comienza el señor Revenga cantando a la mujer murciana. Proclama a la mujer santa musa de todas las grandes empresas del espíritu y de todas las sublimes inspiraciones de la vida.

Evoca una memoria sagrada que pone en su alma dolorida vibraciones íntimas, y en sus ojos velos de lágrimas copiosas.

Afirma que su mente se ilumina, su corazón se rejuvenece y su voluntad se temple y agiganta, realizando, bajo la inspiración del austero deber moral, una labor amplia de socialización generosa y fecunda de la cultura.

Añade que la salvación completa y única de España está en las mudas páginas del libro, que tanto hablan a los estudiosos, en la pura investigación científica y en el fértil trabajo del laboratorio, que ensancha y esclarece los siempre limitados horizontes de la ciencia experimental.

Ensalza el espíritu audaz, pero generoso, del noble estudiante español que aspira a intensificar su cultura, depurar su sentimentalidad y acerar

su voluntad, sentifiéndola con la práctica de excelsas virtudes. Habla de las maldades prevalecidas, analizando su inutilidad y su ineffectiva absoluta, para condenarlas a perpetua proscrición y eterno olvido, en bien del positivo progreso de la enseñanza nacional.

Se entusiasma de este poderoso y vibrante resurgir de la juventud intelectual española. Afirma que él y todos, acatan y respetan la alta investidura doctoral y la honrosa medalla del catedrático, digno siempre de todas las consideraciones; pero que aspiran los escolares a una mayor relación de afectos y templanzas entre maestros y alumnos sin amenazas inconsistentes que engendra la pasión momentánea, la cual más que exaltar, deprime y perturba, sin rigorismos infundados que, ciertamente, no sirven a fortalecer la autoridad académica, ni el prestigio profesoral.

Propone que se pida al Gobierno de S. M. la incorporación oficial de esta Universidad Literaria al Estado, haciendo en Murcia grandioso edificio de planta nueva, con higiénicos y vistosos jardines alrededor, con el tipo de la arquitectura moderna, en cuyo edificio puedan instalarse también ambas Escuelas Normales de Maestras y de Maestros, que ocupan hoy locales insuficientes, insalubres y casi hederosos.

Que se creen en esta Universidad las dos necesarias y utilísimas Facultades de Farmacia y Medicina. Y, por último, el señor Revenga saluda a la bella Alicante y a la luminosa Cartagena, bañadas por el mar latino, glorioso mar de la civilización.

Murcia, de su vergel espléndido, de su inmensa cascada de flores, ofrenda a Alicante y a Cartagena, a Cartagena y Alicante, hermanadas con nosotros por sagrados vínculos de inefable espiritualidad, el incenso de sus aromas, que es como ofrecerle toda la esencia del corazón de su vega.

Aplausos estruendosos interrumpieron en muchas ocasiones la palabra del orador. El señor Alemany, a continuación, pronuncia bello discurso, muy inspirado, en nombre de los escolares alicantinos. Ensalza el acto, saluda a Murcia y Cartagena, proclama que la regeneración nacional surgirá de las clases estudiantiles, renovadoras del ambiente social. Y afirma que la fe renace al conjuero del ideal y por el ardimiento generoso de la juventud nacional. Termina cantando a la belleza de la mujer murciana, diciendo que iría gustosísimo a la cárcel por robar el rayo tibia y bello de los ojos de estas bellas para encender con ellos las faenas de los escolares de su amada tierra levantina.

La ovación es grande y se dan vitores a Alicante. Después habla el señor Ordóñez, presidente de la Asociación escolar de Cartagena. Lee unas preciosas cuartillas, llenas de entusiasmo. Estimula a los estudiantes a la lucha bizarra para traer a la vida una nueva España, que nos engrandezca y más nos dignifique. Pide que esta unión admirable de las tres ciudades hermanas perdure, porque así queda glorificado el espíritu regional. Y saluda a Murcia, su madre nativa, a la que ensalza inspiradamente.

Grandísimos aplausos premian al señor Ordóñez su discurso y vitoréase a Cartagena. El señor Revenga concede la palabra a tres bellas y cultas normalistas, señoritas de Benavente, Sánchez Lorenzo y Villora, que grandes leyeron bonitas cuartillas, de gran delicadeza espiritual y alto sentido pedagógico. Saludadas con ovaciones de galantería, fueron aplaudidísimas también al finalizar.

A petición del público pronuncia valiente y hermoso discurso el distinguido estudiante de la facultad de Derecho, don José María Navarro. Enaltece la unión escolar de Levante y habla del regionalismo que engrandece a otros pedazos de la Península, de gentes audaces y laboriosas que resplandecen por su inteligencia y su tenacidad. Es ovacionado.

Hace el resumen el presidente, añadiendo que es preciso laborar para que se declare en toda España el programa único y texto libre, evitando esos gastos enormes de los textos, y los interminables capiteles que tanto castigan el presupuesto de las familias, imposibilitando a los padres de numerosos hijos que puedan educarlos.

El auditorio, aclama la conclusión y ratifica sus poderes absolutos al señor Revenga, para que, de acuerdo con los decanos y vocales de alumnos, constituya, aprobando sus estatutos, la Casa Regional de Estudiantes.

Al gobierno civil

En ordenada manifestación fueron al gobierno. El señor Barrios Alvarez los recibió, como siempre, amablemente, felicitándoles y ofreciendo elevar al Ministerio las conclusiones acclamadas.

Despidiendo a los cartagenos

Comisión de escolares, con el se-

ñor Revenga, acompañó a la estación férrea a los cartagenos. Estos se mostraron agradecidísimos vitoréandose mutuamente al partir el tren.

Adhesión de Albacete

Los escolares de los centros docentes de la hermana ciudad de Albacete se han adherido al señor Diez Guirao de Revenga en entusiasta telefonema.

Los alicantinos en EL LIBERAL

Anoche tuvimos el especial gusto de recibir en esta redacción la visita de los ilustrados escolares de la hermosa ciudad hermana, señores Alemany y Aguilar, quienes han venido representando a todos aquellos centros docentes.

Nos expresaron su satisfacción y su gratitud por la campaña cultural, en bien de los intereses regionales, de los que se honra EL LIBERAL, en ser portavoz vibrante y tenaz. Nuestro querido director señor Jara Carrillo, los estimó singularmente la visita, ensalzando la cultura y la belleza de Alicante, cada día más y más estrechada con Murcia por vínculos de fraternidad.

Marchan los alicantinos Esta mañana han acompañado a los escolares alicantinos sus compañeros de Murcia, despidiéndolos en la estación.

Las Juntas Militares

Por telégrafo El coronel Raposo.—Renovación de Juntas.—La amnistía.—Las subsistencias. Madrid 3.—A las 2 t.

Se espera la llegada a Madrid del vicepresidente de la Junta Central militar, teniente coronel Martínez Raposo. Visitará al rey. La junta local de infantería de Barcelona se ha renovado. Tiene siete vocales y ha elegido cuatro nuevos. Funcionarán en Enero. La junta central tiene también siete vocales que se renovarán igualmente mediante votación. Esta empezará hoy en todas las juntas de España. Respecto a la amnistía las juntas se han inhibido con carácter oficial, pero particularmente han dado un informe favorable para la concesión. Solo la junta de Madrid ha disendido. La junta desea ver atacado por el Gobierno el problema de las subsistencias con medidas enérgicas e inmediatas.

Protectora de los Pobres

DIA 3 DE NOVIEMBRE DE 1917 Número premiado 10. Vocal de semana: D. Rosendo Ferrán. Listas vendidas, 108.

NOTICIAS

En la iglesia de San Nicolás, se han celebrado solemnes funerales por el alma de don Joaquín Beltrán, dignísimo obispo que fué de la diócesis de Avila. En medio de la iglesia se levantó un severo catafalco con las insignias episcopales, asistiendo una comisión de seminaristas y mucho clero y personas de la alta sociedad. Después de la misa se cantó un solemne responso, haciendo de preste don Antonio Alvarez Caparrós, provisor y vicario general de la diócesis de Cartagena. El acto religioso terminó a las doce, habiendo asistido muchos parientes y amigos del ilustre finado.

Caja de Ahorros del Banco de Albacete

3 por 100 de intereses anual. Horas de Caja: Por la mañana de 9 a 1 Por la tarde de 3 a 4'30. A los que tienen que hacer uso de preparadas mercuriales para la curación de la sífilis, se recomienda por distinguidos médicos el uso del «Licor de Polo», que fortifica la dentadura y preserva de los síntomas de la intoxicación mercurial. Hoy se ebra su onomástico don Francisco Boneta Pomares, sochantre del Santo Templo Catedral. La Universidad Central remite título de licenciado en Derecho a favor de don Fernando Lorente Burgoños, natural de Lorca. Anuncios por palabras. (Véase 4.ª plana) En la iglesia de San Bartolomé, se ha celebrado la fiesta religiosa de la Propagación de la Fe, en honor del Patrón San Francisco Javier, habiendo sermón de su institución. BEBED LAS MARCAS OLARET Y DIAMANTE DE BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS DE LOGROÑO Se encuentra en Murcia el alcalde de Lorca don Luis Vilches Roda. Don Antonio Arpasa, vecino de Yelca, presenta escrito alzándose de la providencia de este gobierno fecha 24 de Noviembre, dictada en el expediente de suspensión de los trabajos de alumbramiento de aguas que ejecutaba la Hidráulica San Pascual. En Moratalla han contraído matrimonio la bella señorita de aquella localidad

Asunción Lozano y el joven don Francisco Guirao. Apuraron a los contrayentes don Andrés Brugarolas Aguilera y su bella hermana Paqueta. Deseamos a los nuevos esposos interminables felicidades. El alcalde de Alguazas anuncia la exposición al público del padrón de cédulas personales y matrícula industrial para 1918. La alcaldía de Albuente anuncia la subasta del arbitrio de pesas y medidas para el año 1918.

CEUTÍ

X Mujer asesinada

En la noche del sábado último ocurrió un sangriento suceso que ha impresionado hondamente a aquel vecindario. Serían próximamente las nueve, Gertrudis Moreno Gil se hallaba sentada en la puerta de su domicilio situado en la calle de Huelva, cuando se presentó Segundino Ayala Sánchez, con quien sostenía relaciones íntimas y sin mediar palabra le hizo tres disparos con una escopeta cayendo la desgraciada mujer al suelo mortalmente herida. Segundino, creyendo que su víctima aun vivía se abalanzó sobre ella dándole dos puñaladas. El criminal después de inferirle las puñaladas se ensañó golpeándola brutalmente con la culata de la escopeta destruyéndole completamente el cráneo. La guardia civil detuvo al agresor que fué conducido a la cárcel del partido. El juzgado correspondiente se personó en el lugar del suceso instruyendo las diligencias sumariales, e incautándose de las armas cuerpo del delito.

Ultima hora de la tarde

Firma de Gracia y Justicia

Madrid 3.—A las 5 t. El ministro de Gracia y Justicia ha puesto a la firma del rey los siguientes decretos: Nombro presidente de Sala del Tribunal Supremo al señor María de la Bárcena. Idem de la Audiencia de Albacete a don Paulino Barrenechea. Idem presidente de Sala de la de Albacete a don Francisco García Berdoy. Idem magistrado de la de Albacete a don Joaquín Feced. Idem presidente de la Audiencia de Alicante a don Jesús González. Idem magistrado de la misma a don Antonio Montesinos. Idem teniente fiscal de Albacete a don Antonio Gutiérrez. Idem magistrado de la Audiencia de Murcia a don Francisco de Asís Jiménez.

En la Escuela de adultos

Conversación pedagógica

Esta tarde de siete a ocho, dará una segunda conferencia o conversación pedagógica en la Escuela nacional de la calle de Víctorio, núm. 24, D. Ezequiel Cazaña Ruiz, inspector jefe de primera enseñanza de la provincia.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL

El día 3 de Diciembre de 1917.—Martes.—Santa Bárbara.—San Félix.—San Amando.—San Pedro Grisólogo. La misa y oficio divino de San Pedro Grisólogo, con rito doble y color blanco. MES DE DICIEMBRE Este mes consta de 31 días. Está consagrado a María en el Misterio de su Concepción Inmaculada. El toque de Alba, por la mañana a las cinco y media. El toque de Oraciones, por la tarde a las cinco. VELA Y ALUMBRADO Se descubre con misa rezada, por la mañana a las ocho. Se reserva con bendición, por la tarde a las cuatro y media. El día 4 de Diciembre de 1917, estará la Vela y Alumbrado en la iglesia de Capuchinas. El día 5 en la iglesia de la Merced. —Capilla de María Reparadora.—Por la mañana se descubre a las siete, con misa rezada; por la tarde se reserva a las cinco. CULTOS En la Catedral.—El coro por la mañana a las nueve, con Misa de Prima y Conventual; y por la tarde a las tres, Vísperas, Competas, Maitines y Laudes. —En San Nicolás.—Mañana 5 del actual, por la mañana a las nueve, solemne Kalenda cantada por los señores capellanes del coro, y por la tarde a las tres y cuarto Vísperas solemnes con asistencia del clero parroquial, terminadas Completas, la novena del Santo, y a continuación los renombrados Maitines y Laudes acompañados de órganos. La novena de la Purísima En San Lorenzo.—Por la mañana a las siete y media, con misa rezada, y al toque de oraciones, la solemne cantando un coro de señoritas. En el Carmen.—Al toque de oraciones

con solemnidad, cantando un coro de señoritas de la Asociación. En San Juan Bautista.—Al toque de Oraciones con solemnidad, predicando todas las noches don Julio López Misión. —En San Bartolomé.—Por la mañana a las siete menos cuarto, con misa rezada; y por la tarde al toque de oraciones. En la Catedral.—Por la tarde a las cuatro y media. En San Antón.—Por la mañana, en las misas rezadas de las seis y media y ocho; y al toque oraciones, la solemne con sermón. En Santa Catalina.—Al toque de oraciones, con solemnidad. En la Misericordia.—Al toque de oraciones, con solemnidad.

Los corredores de comercio

El Colegio de Corredores de comercio de Murcia, ha elegido la siguiente junta sindical cara el biesio de 1918-1919: Síndico-presidente, D. José Quer y Parra (reelegido); primer adjunto, D. Santiago Crespo Molins; segundo adjunto, D. Lucindo García Pastor; sustituto, D. Joaquín González Garrido.

Bibliografía

Entre las obras de estímulo y aliento que nos legó la literatura española del siglo XVI sobresale por su originalidad y galanura la escritura por el Dr. Juan Huarte con el título «Examen de ingenios» que fué traducida a los principales idiomas europeos. El laborioso editor de la biblioteca de Cultura y Cívismo ha tenido la feliz idea de publicar una refundición de tan excelente obra que a pesar de los cuatro siglos transcurridos conserva todo el carácter de originalidad y al acomodarla a las necesidades de la moderna educación de la juventud nos presenta un libro útil de consulta para el estudio de las aptitudes en que cada uno puede abrirse paso por las luchas por la vida. La refundida edición de «Examen de ingenios» acaba de publicarse y forma el tomo VII de la biblioteca de Cultura y Cívismo.

La guarnición para Murcia

Suscripción para las obras del Cuartel

LISTA DE ACCIONISTAS Don José Antonio Gómez, 500; don Luis Federico Guirao, 2.000 pesetas.

La Patrona de la artillería

(Por telégrafo) Madrid 3.—A las 9 n. En los cuarteles de artillería de Madrid y en los cantones se ha empezado a festejar a la Patrona de los artilleros. Ya están ultimados los programas de fiestas para mañana.

La Guerra

La situación militar en todos los frentes

Terrible batalla al Oeste y Sudoeste de Cambrai. Los alemanes han concentrado gran golpe de elementos y han tratado de recobrar de un solo y formidable empujón las posiciones que perdieron el 20 de Noviembre. En su derecha y centro, hasta Crovecoeur, fracasaron. En su izquierda progresaron bastante, llegando a Gouzeourt y la granja de Vacquerie. Un contraataque inglés los echó para atrás, y Gouzeourt y la granja de Vacquerie, así como la loma inmediata, fueron reconquistadas. La lucha continúa con violencia. En el frente italiano siguen los cañonazos; pero no hay ataques de infantería. En Palestina, Allenby organiza su definitivo asalto contra las líneas que cubren a Jerusalén.

PETROGRADO

Varias noticias

Madrid 3.—A las 2 t. Los representantes de la Entente comunicarán unas decisiones de gran importancia y trascendencia. Siberia proclamará en breve su independencia bajo la dirección de un tal Potapil. Se instalará en el palacio del gobernador. Ayer empezaron las negociaciones para el armisticio entre alemanes y maximalistas. BERLIN El armisticio con Rusia Madrid 2.—A las 9 n. El comunicado oficial de las tropas alemanas transmitido de Berlín, dice lo siguiente: En numerosos sectores del frente ruso, se ha convenido de división a división depenar las armas. Se ha convenido una tregua con el ejército ruso en la región de Pripet hasta el Sur de Riga. Con varios generales que mandan

distintas fuerzas rusas se están organizando otros convenios. La comisión rusa ha llegado al distrito del mando del príncipe Leopoldo de Baviera para tratar del armisticio general.

TERUEL

Huelga de mineros

Madrid 3.—A las 2 t. Las malas condiciones del trabajo y la escasez de los jornales hace que huelguen en Mora de Rubiales 500 mineros de carbón. Esto agravará el conflicto.

FERROL

Construcción de buques

Madrid 3.—A las 2 t. Una importante compañía de Bilbao ha comprado los astilleros de Graña, para la construcción y reparación de buques. Han empezado las obras para colocar las quillas.

SANTANDER

Una excursión al penal

Madrid 3.—A las 2 t. Hicieron una excursión a Santoña 200 obreros. En el penal de Duero se permitió la entrada sólo a una comisión. Esta entregó a los presos con motivo de la huelga un álbum con firmas.

Protegiendo la amistad

Propaganda política

Madrid 4.—A las 1 m. Se han celebrado mítines y manifestaciones pro amnistía en varias poblaciones. El viernes en la noche marcharán a Logroño Melquiades Alvarez, Luis Zulueta, el catedrático Ovejero y otros oradores de las izquierdas para tomar parte en el mitin de propaganda radical que se celebrará el domingo en la capital de la Rioja. Llegada de Cambó Llegó procedente de Barcelona, Cambó, con el principal objeto de concurrir al banquete con que observará mañana la colonia catalana a los ministros de Hacienda e Instrucción.

LOS MERCADOS EN MADRID

Cotización de las frutas y hortalizas en Madrid

Table with 2 columns: Frutas, Pesetas. Items include: Manzanas, 40; Nueces, 20 a 25; Peras de agua, 35 a 45; Uvas Chelva, 50 a 65.

HORTALIZAS

Table with 2 columns: Hortalizas, Pesetas. Items include: Patatas nuevas, 15 a 22; Judías, 15 a 17; Guisantes, 1 a 1'50; Repollo, 1 a 35.

SECCION FINANCIERA

COTIZACION

Table with 2 columns: Cotización, Pesetas. Items include: Interior, 76 50; Próximo, 00 00; Amortizable, 94 60; Amortizable nuevo, 93 80; Banco, 484 00; Editorial España, fundador, 000 00; Editorial España, ordinario, 000 00; Banco de Cartagena, 000 00; Tabacos, 293 00.

CAMBIOS

Table with 2 columns: Cambios, Pesetas. Items include: Francés, 76 00; Libras, 19 85.

EN MURCIA

Cotización de día 2 de Diciembre en la Lonja

Table with 2 columns: Cotización, Pesetas. Items include: Idem de peras, 10; Limones, 10; Boniatos, 5; Peros, 14; Granadas, 00; Habas, 20; Uva, 14; Piñones gordos, 10; Idem colorados, 00; Alcachofas, 25; Naves, 6; Naranjas, el 100, 60; Coñifloros, 2; Coles, 1; Ajos tiernos, 25.

PESCADERIA

Table with 2 columns: Pescadería, Pesetas. Items include: Pescada, a 2'50 y 3'00 ptas. el kilo; Atún, a 3'00 idem; Mújol, a 1'20 idem; Dorada, a 1'00 y 1'20 idem; Magres, a 1'00 y 1'20 idem; Salmonetes, a 3'00 idem; Total, 670 kilos.

Lo que dice Villanueva

TELEGRAMA
Sobre cuestiones de actualidad
 Madrid 3.—A las 11 n.
 Villanueva facilitó esta tarde un tema del alcalde de Santo Domingo de la Calzada, rogándole en nombre de la Asamblea magna de Agrios que haga gestiones para que se destinen a la estación de Haro vagones suficientes para transportar urgencia a las plazas españolas humidadoras, ocho mil toneladas de estas blancas que corren grave riesgo de perderse en los almacenes. Villanueva manifestó que ha empeñado a hacer gestiones cerca del ministro de Fomento y del comisario Abastecimientos para lograr que evite este peligro.

Villanueva se mostraba esta tarde contrariado porque algunos periódicos pretenden encontrar contradicciones en sus opiniones respecto actual momento político. En nada—decía Villanueva—haya dado mi criterio. Cada día que pasa me ratifico más el contenido de la nota que entregué al rey, creo que el Gobierno debe acudir inmediatamente a las Cortes por rones de patriotismo. Nadie debe estar interesado que el Gobierno viva en contacto con el Parlamento. Es insostenible este estado de cosas, pues cada ministro ha constituido un Parlamento en cada despacho, dice verdaderas leyes. Pero se el caso de que todas las disposiciones que se publican carecen de eficacia.

Preguntado respecto a algunas deficiencias observadas en el decreto de requisición de Cierva, no quiso decir nada sobre el asunto.

Comentarios

Las manifestaciones hechas por Villanueva fueron muy comentadas entre los concurrentes. Cada día que pasa, transcurre sin que el Gobierno se decida a despejar la incógnita que envuelve su situación parlamentaria y aumenta el pesimismo.

Entre los políticos y diputados de distintas tendencias se discuta esta tarde en el Congreso sobre esta situación nebulosa. Examinaban los problemas de mayor importancia que embargan la atención pública y todos coincidían en apreciar la necesidad en que está el Gobierno de abordar de una vez tales problemas llevando su resolución al Parlamento actual o convocando con toda urgencia otro nuevo.

Lo que dice Recasens

Por telégrafo
Sobre un banquete
 Madrid 3.—A las 9 n.
 El doctor Recasens ha escrito a los periódicos rogando que en el banquete a Rodés, Ventosa, Ferrer y Vidal y el marqués de Camps tenga carácter político.

SEVILLA

Por telégrafo
Catástrofe en el Guadalquivir.—Varios ahogados.—Una mujer enloquecida.
 Madrid 3.—A las 9 n.
 Tres obreros con sus respectivas familias realizaron ayer una excursión campestre.

En una lancha propiedad de uno de dichos obreros, cruzaron el Guadalquivir, pasando alegremente el día. Al atardecer dispusieron el regreso al barrio de la Macarena. La lancha era insuficiente para transportarlos a todos y realizó tres viajes. En el último, debido a un rápido movimiento, zozobró, cayendo al agua los ocupantes.

logrando salvar a Emilia Apricio, esposa de Cruz.
 Esta, al conocer la magnitud de la desgracia, que la dejaba viuda y sin hijos, enloqueció y recorrió las calles gritando hasta quedar dasfallada. La catástrofe ha impresionado hondamente.

Propietarios de autos multados

El gobernador ha multado a 26 propietarios de automóviles por infringir el decreto relativo al consumo de gasolinas. Las multas ascienden a trece mil pesetas.

Las Juntas de Defensa

Por telégrafo
Rumores que se desmienten
 Madrid 3.—A las 9 n.
 Oficiosamente se desmiente la noticia publicada por algún periódico relativo a que el coronel Márquez piense presentar su candidatura para diputado a Cortes por Motril (Granada).

El candidato por este distrito señor Márquez no es coronel ni tiene ningún parentesco con el presidente de la Junta de Defensa de Barcelona. Tampoco resulta cierto que las Juntas de Defensa militares se hayan ocupado ni piensen en renunciar los oficiales a la paga extraordinaria que ha concedido el Gobierno a todos los funcionarios civiles y militares. Es igualmente falso que dichas organizaciones hayan tomado acuerdos contrarios a los coroneles honorarios que alcanzaban a una elevada personalidad.

La huelga de Puertollano

Por telégrafo
Solucionada
 Madrid 3.—A las 11 n.
 El subsecretario de Gobernación ha manifestado que a las diez de la mañana se han firmado las bases de arreglo entre los obreros y los patronos de las minas de Puertollano.

A la una de la tarde quedó solucionado el conflicto reanudándose el trabajo en todas las minas. El subsecretario hizo resaltar la trascendencia de esta solución, pues el conflicto de Puertollano causaba grandes perjuicios a muchas industrias.

Lo que dice Acha Zúñiga

Por telégrafo
Lo del vapor «Cataluña»
 Madrid 3.—A las 11 n.
 El ministro de Fomento ha manifestado que, cuando vió que un periódico publicaba declaraciones del capitán del vapor «Cataluña» sobre el viaje de dicho barco a Inglaterra, pidió antecedentes a la casa consignataria.

Ha contestado con un telegrama la compañía «Isla Marítima» de Palma de Mallorca, diciéndole que lamenta las imprudentes manifestaciones del capitán del vapor «Cataluña». A dicho capitán se le desautoriza públicamente y se lo ha ordenado que entregue el mando de la tripulación y vaya mañana a dar explicaciones. Añadió el ministro que procura facilitar los vagones que demandan las ciudades de la Mancha para el transporte de vinos.

SEGOVIA

Por telégrafo
Viaje de Cierva
 Madrid 4.—A las 1 m.
 Esta mañana llegó en automóvil el señor Cierva acompañado de los generales Santiago y Riera.

Se dirigió al Parque de Artillería donde le recibieron las autoridades militares y civiles. Recorrió las dependencias, los talleres y los almacenes, donde existían cuatro millones de cartuchos más sesenta y tres baterías destinadas a los batallones de artillería recientemente creados. Después visitó el regimiento de sitio, rindiéndole honores una compañía con bandera y música.

Este pronunció un discurso diciendo que dedicará gran atención a desarrollar el rendimiento de las fábricas militares para librar a España de la dependencia del extranjero en cuanto se relacionase con la producción de armamentos y petroquímicos militares. Se esforzará por conseguir la armonía de los elementos militares, industriales y civiles para intensificar la producción de armas y municiones. Después revistó a los alumnos.

Consejo de Fomento

Por telégrafo
 Madrid 3.—A las 11 n.
 Se ha reunido el Consejo Superior de Fomento.

Este ha aprobado el informe de la Diputación de Barcelona, relativo a la cesión a la Mancomunidad de la delegación de servicios forestales. **Barcelona**

Acuerdos graves

Madrid 3.—A las 11 n.
 Se ha confirmado que en la reunión celebrada ayer en Sabadell se tomaron acuerdos secretos graves, incluso ir a la huelga general en los ramos de artes textil y textil.

Fábrica apedreada

Los obreros de la fábrica de muebles de Castañón indignados por el despido de cinco compañeros apedrearon y rompieron los cristales, vainados en doce mil pesetas.

Cesión de vapores

Madrid 3.—A las 11 n.
 La Compañía Transmisionística ha adquirido cuatro vapores de la Compañía Isla Marítima y de la balsera Sarra y Compañía.

FERROL

Por telégrafo
Maestro asesinado
 Madrid 3.—A las 11 n.
 En las afueras del pueblo de Mito acompañaba una numerosa cuadrilla de gitanos, quienes quisieron pegar a los niños de la escuela que comenaban sus rarezas.

Asamblea de marinos mercantes

Por telégrafo
 Madrid 4.—A las 1 m.
 Con la presidencia de Angle que preside la Federación de oficiales de la marina mercante, se celebró la sesión preparatoria de la asamblea de marinos mercantes.

Asistieron representantes de las asociaciones de capitanes y pilotos del Fomento de la Marina, Maguinistas Marítimas de Bilbao y Barcelona, Progreso Pescador y otras entidades. [Redactaron una exposición para la Junta Consultiva de la dirección de Navegación y Pesca marítima, mostrando el descontento que en la gente de mar produce la ineficacia del decreto sobre seguro marítimo.]

En la sala de Armas se celebró un almuerzo al que concurrieron las autoridades civiles y militares. Ato seguido hubo una recepción, desfilando todos los jefes y oficiales. **EN 4.ª PLANA**
Anuncios por palabras.

Unidad de Gracia y Justicia

Por telégrafo
 Madrid 4.—A las 1 m.
 El rey ha sancionado las siguientes disposiciones de Gracia y Justicia.

Nombrando magistrado del Supremo a don Teodoro Gil Gaiterretz. I. presidente de la territorial de Gerona a don Manuel García López. De Las Palmas a don Adrés Vazquez. De la de Madrid a don Diego Lopez Moya. Nombrando abogado del Tribunal Supremo a don Pedro Calvo Camino. Jubilando al magistrado de la de Madrid don Enrique Jastro Alvarez. Nombrado magistrado de la de Madrid a don Ramón Cargigas.

De Barcelona a don Francisco Alvarez y don Maximino Bravo. Nombrando presidente de Sala de Sevilla a don Manuel Pérez Rodríguez. De las Palmas a don Rafael Pineda Roig. De Burgos a don Alfonso Trabado. De Cáceres a don Félix Santillana. De Zaragoza, a don Antonio Gotta. De Cádiz, a don Juan Infante García. De Bilbao, a don Gaspar Grotta. De Huesca, a don Manuel Rodríguez.

Nombrando fiscal de la de Valladolid, a don Manuel Merino Ibañeta. De Cáceres, a don Manuel Gomez Quintana. De Sevilla, a don Luis Ibañeta. De San Sebastián, a don Antonio Pérez Masa. De Huesca, a don Félix Amarillas. De Pontevedra, a don Justo Villanueva. De León, a don Eduardo Ramos. De Teruel, a don Eusebio Font. De Soria, a don Angel Aldecoa. Abogado fiscal de Madrid, a don Ramón Ferrer Flores. Magistrado de la de Sevilla, a don Juan Muñoz Bocanegra. De Pamplona, a don Pérez Cecilia. De Burgos, a don Eladio Rodríguez. De Cáceres, a don Manuel García Martín.

De Granada, a don José María Reigó. De Valencia, a don Miguel Vallina. De La Coruña, a don José López Arvill y don José María Torre. De Castellón, a don Ramón María Edo. De Málaga, a don José María Rubio. De Almería, a don Antonio Delgado. De Córdoba, a don Juan Ouesta. De Jaén a don Antonio Muñoz Castro. De Huesca a don Vicente Martín Gutiérrez. De Ciudad-Real, a don Francisco Flores Quiriones.

Las clases pasivas

Por telégrafo
 Madrid 4.—A las 3 m.
 Entre las clases pasivas del Ejército reina gran disgusto por la conducta del Gobierno al asimilarlas en la paga extraordinaria que se concede a los empleados públicos.

Se habla de adoptar actitudes colectivas enérgicas. Alhucemas ha recibido un telegrama suscrito por un coronel diciéndole que los retirados protestan enérgicamente de la burla y absurdos razonamientos de que tengan las pasivas facilidad para buscar trabajo. Termina diciendo: reclamamos la desaparición del abusivo descuento que sufrimos sobre el pactado al apoderarse el Estado de nuestro Montepío.

Lo que dice Bahamonde

Por telégrafo
 Madrid 4.—A las 1 m.
 El ministro de la Gobernación ha manifestado que se ha iniciado en Sabadell la huelga. Hasta ahora parece que el conflicto es de poca importancia.

El nombramiento de alcaldes

Por telégrafo
 Madrid 4.—A las 1 m.
 Hablando Alhucemas y Bahamonde sobre la real orden para el nombramiento de alcaldes han manifestado que creyeron dispar las dudas surgidas.

Alhucemas que no hay ninguno de los casos especiales, que resolver aisladamente. El Gobierno confía que se convencerá la opinión de la buena fe y sinceridad que les ha guiado.

Lo que dice Alhucemas

Por telégrafo
 Madrid 4.—A las 1 m.
 Ha manifestado el marqués de Alhucemas, que no marchó ayer al campo como se creyó, con objeto de dar ejemplo no gastando gasolina con su automóvil.

"El Socialista" denunciado

Por telégrafo
 Madrid 4.—A las 3 m.
 El periódico «El Socialista» que ayer sufrió dos denuncias. Comentando estas denuncias dice que ya se va acostumbrando a estas pequeñas cosas que no le importan un comino.

Lo que dice Rivas Mateos

Por telégrafo
Sobre enseñanza
 Madrid 4.—A las 1 m.
 El Director de primera enseñanza señor Rivas Mateos, hizo hoy declaraciones interesantes sobre diversos problemas de enseñanza.

Un periodista le dijo que entre los académicos de la Lengua habían producido mal efecto algunas frases que tuvo el señor Rivas Mateos. Confirmando que estaba enterado de que habían producido gran disgusto entre los académicos lo que había dicho Bigo y repitió—añadió—que precisa reformar el epitome de la Gramática de la Academia Española. Aunque solo fuera por caridad hacia las niñas precisa simplificar y adoptar la gramática a estas inteligencias tan débiles. No recuerdo tortura mayor que la de aprender de memoria el epitome, porque comprenderlo es imposible para los niños: lo se por experiencia. La palabra higiene fué empleada al referirse a los libros en que se usan en las escuelas.

Generalmente se critica, pero no a ofender. He criticado los libros, pero no he ofendido. Refirióse después las numerosas peticiones que recibe pidiendo la graduación y creación de nuevas escuelas, diciendo que el millón de pesetas conseguido en el presupuesto para esta cuestión está agotado y la cantidad para el próximo tendrá que dedicarse a la conservación de las actuales escuelas. Precisaré por tanto de las Cortes el del Consejo de ministros un crédito extraordinario.

Habló luego de las diputaciones que en su mayoría adeudan a los maestros sueldos de varios meses. Solo Badajoz debe más de quinientos pesetas. Entre Albacete, Alconete, Huesca, Lugo, Málaga, Murcia, Tarragona y otras deben más de sesenta mil. Solo diez Diputaciones están al corriente en el pago de las atenciones de enseñanza.

Este asunto podría resolverse únicamente como se resolvió con los Ayuntamientos. Añadió que es lamentable cuanto ocurre con la Espela de Anemaleis, que no existe, pues no tiene alumnos ni local, aunque el profesorado cobra 12.500 pesetas anuales.

Terminó Rivas Mateos diciendo que en breve adoptará el Gobierno una enérgica resolución sobre las denuncias hechas al ministerio de Instrucción, contra algunos Tribunales de oposición que han actuado reoientemente.

diente veinticinco gramos de azúcar en polvo y un poco de sal. Se pone el horno durante dos minutos. Después se enfría, y sírvase.

Poción contra la «grisa»
 Benzoato de sodio, 6 gramos. Espuma, 1; conac rancio, 20; Iodo de dióxido, 50; agua de flor de tilo, 200. Para dos días, a cucharadas grandes.

Insistio en los oídos
 Cuando se introduce algún insecto en el conducto auditivo, el mejor medio de expulsarlo consiste en inclinar la cabeza y echar un poco de aceite de almendras dulces en el oído. El aceite ahoga en seguida el insecto, y podrá ser extraído fácilmente con un limpiapiés.

ACRUTE RICINO
 VENTA POR MAYOR
FRANCISCO GARCIA
 ARJONA, NUM. 9, SEVILLA.
TRIUNFO DE LA CIENCIA
CURA LA FEBRILIA (quebraduras)
 El reputado especialista don Vicente Tortosa, mediante el nuevo y práctico *Supportador líquido* preparado recientemente en el último Congreso Internacional, que produce inmediatamente a la persona miopía, las lesiones de la vista y no hace bajar los defectos de la visión, que adolecen los padecidos de lesiones inglesas siendo las eficaces por sí mismas sin la pretensión de hacer proclama de las dificultades, evitando la inutilidad de los usos e incutiendo a quienes se curaban siempre os de fáciles y con seguridad *Consultadme (hermanos)*, con un método de la humanidad doliente. Tratado y cinco años de práctica y de gran éxito como certifica las emisoras médicas e Innumerables enfermos a los que así lo atestiguan, son la mejor garantía de mis obras. MI CURA, al alcance de todas las fortunas, a ser la más positiva y de reconocida fama. *Consultas y residencias* en Barcelona, Cartagena, Puerto de Murcia (España). **NOTA.**—El auxiliar facultativo de dicho especialista, recibirá en consulta todos los meses, los días 1 y 3 en el Hotel Reina Victoria (antes Real) bajada del Puente en Murcia.

LAVERANINA (Véase cuadro adjunto). **A F O N I A**

Cura rápidamente la Gripe (resaca, dengue), y Gárragos agudos de la garganta. —Es un verdadero específico de la Gripe, dominando rápidamente los ataques de la Gripe, como **LAVERANINA**. (Véase cuadro adjunto). **MÁS INFO.**—MADRID, «189» y «188».

Precio del...
 De venta en ALBACETE, en el número 26. —Murcia.
 En Cartagena, Draguería de los señores Álvarez Hermandes.—La Unión, Draguerías de don Fernando Berra y de don Pedro Bernad.—Alconete, Marcial de don señor Aznar.—Albacete, Farmacia, señor Beza.

ANTONIANO Y PLANAS
PIANOS GIBSON ESPAÑA
 Solos de música. Venta al por mayor y por menor. Audición gratuita. Poble Marqués, Sagunto, 14, 15 y 16.

INTO LAS ANTES SEGURAS
 Reclamamos a los médicos «amorosos» gobierno (sección secundaria) de 5 y 15 pesetas.—El completo para los obreros niños, todas medidas.—Camisetas calientes, que las piel y punto, completo con todo.—VALCARCEL.—CAPRICHO.—PLATER A.

Esquejos de defunción y aniversario

Tarifa de precios
 Una columna 7,50
 Dos 10
 Tres 15
 Cuatro 20
 Cuarto de plana 30
 Media y una plana, pueden ser fraccionales.
 Sueltos o noticias a corto plazo, se cobra 15 céntimos por línea.

Las esquejas se admiten en la Administración e Imprenta de este periódico hasta momentos antes de cerrarse nuestras ediciones.
Fuera de Murcia, los interesados pueden dirigirse a nuestros correspondientes, quienes por telégrafo o correo, según la urgencia del caso, nos transmitirán el escrito.

Espectáculos

Teatro Romea.—Compañía de ópera y ópera dirigida por el maestro italiano.—A las 6 y 15 (señala) «El amor de los amores».—A las 9 (Completo) «Don misas latinas», «La divisa» y el día del ministro.
Teatro Ortiz.—Elvira Cortés, La Jorraneta y películas.
Teatro Circo.—Dos grandes sesiones de cinematografía a las 8 y 10 de la noche.
 El viernes debut de la comediónta Ursula López, y de la bailarina «Bella Lulu».
Recorrido—«España»—A las 8 de los días.

